

Infodinapi

Boletín Informativo

Febrero 2024



La Dirección General de Propiedad Industrial unificó horarios para optimizar atención

HORARIO DE ATENCIÓN A USUARIOS SEDE CENTRAL - Avenida España 323 **LUNES A VIERNES DIRECCIÓN NACIONAL** DE 07:00 A 13:00 HS. ATENCIÓN AL CIUDADANO DE 07:00 A 15:00 HS. CAJA MESA DE ENTRADA DE 07:00 A 13:00 HS. DIRECCION DE ADMINISTRACION REGISTRO DEL IMPORTADOR DE 07:00 A 13:00 HS. **LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES** DE 07:00 A 11:00 HS. RENOVACIONES DIRECCIÓN DE MARCAS **EXAMEN DE FORMA** DIBUJOS Y MODELOS INDUSTRIALES TÍTULOS **ACTOS JURÍDICOS** ASUNTOS MARCARIOS LITIGIOSOS IGDO

La Dirección Nacional de Propiedad Intelectual estableció la unificación de horarios de atención al usuario, en todas las oficinas que conforman la Dirección General de Propiedad Industrial (DGPI). Esta disposición se encuentra vigente desde el 12 de febrero de 2024, en virtud a la Circular DN/DINAPI N° 1/2024, firmada por la directora nacional, Claudia L. Franco Quevedo.

La disposición unifica a lunes, miércoles y viernes, de 7:00 a 11:00 horas, los horarios de atención a usuarios, de las siguientes direcciones de la Dirección General de Propiedad Industrial: Dirección General, la Dirección de Marcas, la Dirección de Dibujos y Modelos Industriales, la Dirección de Patentes, la Dirección de Asuntos Marcarios litigiosos, la Dirección de Indicaciones Geográficas y Denominaciones de Origen, la Unidad de Renovaciones, la Unidad de Títulos, el Departamento de Poderes, el Departamento de Actos Jurídicos y el Departamento de Examen de Forma.

Esta unificación horaria se establece con el objetivo de optimizar la recepción de expedientes y documentos, presentados ante las citadas dependencias, para posteriormente, agilizar, aplicar y tramitar los procedimientos establecidos según las normativas, nacionales e internacionales, por las cuales se rige la DINAPI.





La DINAPI prepara agenda de actividades para celebrar el Día Mundial de la PI



El equipo directivo de la DINAPI, liderado por la directora nacional, Claudia L. Franco Quevedo, realizó una primera reunión general para conversar y programar las actividades que se desarrollarán, a nivel local, en conmemoración del Día Mundial de la Propiedad Intelectual, el próximo 26 abril.

Este año, el tema escogido por la Organización Mundial de Propiedad Intelectual (OMPI) es "La PI y los ODS: Nuestro futuro común se forja con innovación y creatividad". La finalidad es fomentar y divulgar las buenas prácticas y acciones que cumplen los Derechos de Propiedad Intelectual, enmarcados en lograr la construcción de un futuro común y alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Las actividades proyectadas por la DINAPI para celebrar esta importante fecha incluirán charlas, talleres y seminarios sobre propiedad intelectual y su rol en la economía nacional, impulsando la innovación, la educación, el cuidado el medio ambiente, la igualdad de género, etc. Asimismo, el 26 de abril se prevé un acto oficial con presencia de autoridades, representantes de gremios, agentes de PI, de las sociedades de gestión e invitados especiales.

El Día Mundial de la PI, instaurado desde el año 2000 por la OMPI, tiene por misión incentivar el desarrollo de un sistema internacional de Propiedad Intelectual equilibrado y eficaz, que permita la innovación y la creatividad en beneficio de la sociedad.





"Hola Málaga soy Paraguay", protagonista en el Festival de Cine de Málaga y el MAFIZ 2024



Autoridades de diferentes instituciones del Gobierno del Paraguay y representantes del sector audiovisual nacional participan del Málaga Festival Industry Zone, en el 27° Festival de Cine de Málaga, que se desarrolla del 1 a 10 de marzo, en la ciudad de Málaga, España.

Nuestro país, es el invitado destacado de este importante evento internacional, el MAFIZ 2024, reconocido como uno de los mercados más importantes de la industria audiovisual europea. Durante el encuentro se llevarán a cabo una serie de encuentros, reuniones y otros eventos, diseñados con el objetivo de fortalecer las producciones cinematográficas Iberoamericanas.

Es importante mencionar que la participación de Paraguay en el Festival de Málaga se realiza gracias a un trabajo interinstitucional del Ministerio de Relaciones Exteriores, el Ministerio de Industria y Comercio, la Secretaría Nacional de Cultura, la Dirección Nacional de Propiedad Intelectual, el Instituto Nacional del Audiovisual Paraguayo, la Secretaria de Cultura de la Municipalidad de Asunción, COFILMA y REDIEX.

En ese contexto, la delegación paraguaya presenta varios proyectos nacionales, seleccionados para participar del MAFF- Málaga Festival Fund & Coproduction Event, del Málaga Work in Progress y del Málaga Talent. Asimismo, fueron seleccionadas tres películas paraguayas: 7 Cajas, Tiempo Nublado y el Apartamento, para participar del ciclo de cine paraguayo, no competitivo.





Importancia de la enseñanza de la propiedad intelectual en investigaciones universitarias



El viceministro de Educación Superior del Ministerio de Educación y Ciencias (MEC), Federico Mora y la directora nacional, Claudia L. Franco Quevedo, acompañados por un equipo técnico de ambas instituciones, se reunieron con miras a impulsar un proyecto de enseñanza de las herramientas de propiedad intelectual y sus procesos en las universidades y centros de investigación de todo el país.

"Desde la DINAPI vemos la necesidad de generar espacios de diálogos y capacitaciones a los encargados de las investigaciones científico-universitarias, y también a los integrantes de los centros de tecnologías, de modo a focalizar en la importancia de la propiedad intelectual y sobre todo socializar las legislaciones vigentes en este ámbito", indicó la directora de la DINAPI.

A su vez, el viceministro Mora manifestó que esta iniciativa propiciará el desarrollo de más investigaciones y el avance en innovación a nivel nacional, generando así nuevas capacidades a partir de la investigación, a nivel académico. Sobre el punto, los presentes concertaron organizar un primer conversatorio entre las universidades, los centro de investigación y técnicos de la DINAPI, para trazar un plan de trabajo conjunto interinstitucional en torno a promocionar la innovación y la creatividad.

De esta reunión, realizada en el local del MEC, participaron también, por la DINAPI, el director general interino de Derecho de Autor y Derechos Conexos, Gonzalo Gómez, la directora general de Innovación y Desarrollo Empresarial, Silvia Cabañas Ojeda y la directora de Promoción y Prevención, Mónica Hume. Por el MEC estuvieron presentes, el director general de Investigación Educativa, Ariel Bado, y el director general de Universidades, Institutos Superiores e Institutos Técnicos Superiores, Daniel Pérez.





La DINAPI participó de intervenciones realizadas en comercios de Encarnación



En el circuito comercial de la ciudad de Encarnación se ejecutaron varios allanamientos en locales comerciales, en los que se realizó la verificación de documentaciones y autenticidad de las mercaderías comercializadas. Estos procedimientos fueron el resultado de las labores investigativas coordinadas por varias instituciones.

Los referidos operativos, dirigidos por el Ministerio Público y con acompañamiento de agentes de la Dirección de Lucha contra la Piratería y Falsificación de la DINAPI y de la Policía Nacional, permitieron sacar de circulación una importante cantidad de prendas de vestir y calzados que ostentaban reconocidas marcas internacionales, presumiblemente falsificadas.

El reporte señala que, según estimaciones de los intervinientes, los productos incautados tienen un valor aproximado de U\$S 55.000. Por disposición de la agente fiscal, todo lo requisado fue trasladado a los depósitos del Ministerio Público local, mientras prosiguen las investigaciones de rigor.





Pilar planea registrar su marca ciudad para promover la identidad visual y el turismo



El intendente de la ciudad de Pilar, Fernando Ramírez, presentó a las autoridades de la DINAPI el proyecto de registro de la marca ciudad, como signo distintivo de la capital del departamento de Neembucú. La iniciativa de la marca ciudad tiene por objetivo generar una identidad visual que se aplicará para la promoción del turismo en Pilar.

Además, esta activación generará la promoción y generación de fuentes de ingresos, lo que conllevará el apoyo y la formalización de los emprendedores y las Mipymes, señaló la representante del Centro de Apoyo a Emprendedores (CAE) de Pilar.

Igualmente, además del asesoramiento técnico que se le brindará desde la DINAPI al municipio pilarense para los trámites del registro de marca, se conversó también sobre acciones interinstitucionales para promover los derechos de propiedad intelectual en los centros de apoyo al emprendedor de la ciudad de Pilar, a través de capacitaciones a sus integrantes.

De esta reunión participaron la directora nacional, Claudia L. Franco Quevedo, acompañada de la directora general interina de Propiedad Industrial, Pamela Cristaldo y el director general interino de Derecho de Autor y Derechos Conexos, Gonzalo Gómez. Asimismo, por el Centro de Apoyo a Emprendedores (CAE) de Pilar participó Andrea Velázquez.





Eventos artísticos nacionales impulsan la valorización y la protección de creaciones musicales



La Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI), a través de su Dirección General de Derecho de Autor y Derechos Conexos, participó del encuentro denominado "G5 Conexiones 2024", realizado en la ciudad de Encarnación. Este espacio propició el intercambio de conocimientos y experiencias entre músicos, productores, ejecutivos de la industria musical, tanto a nivel local, nacional, así como también, a nivel internacional.

"Los Derechos autorales como eje de la economía naranja" fue el tema desarrollado por el director general de Derecho de Autor y Derechos Conexos de la DINAPI, Gonzalo Gómez. En su exposición, el representante de la DINAPI destacó el valor que adquieren las obras y creaciones registradas bajo las herramientas de propiedad intelectual. De esta actividad participaron, principalmente, autores, artistas e intérpretes de obras musicales, todos ellos de la ciudad de Encarnación y también, dos artistas jóvenes de la ciudad de Corrientes, Argentina.

Asimismo, los participantes del "G5 conexiones", edición 2024 en Encarnación, tuvieron la oportunidad de asistir a conferencias magistrales, paneles de discusión, talleres prácticos y sesiones de networking. Todas estas actividades tuvieron el acompañamiento de representantes de instituciones del gobierno, así como el coaching de reconocidos referentes de la industria musical nacional.

La activación artística incluyó la presentación en escena de grupos musicales encarnacenos, inscriptos para participar en otros próximos encuentros. Asimismo, se realizó un adelanto del proyecto la Música Vale 2.0, campaña que impulsará el valor de las creaciones musicales.





Conversan sobre protección de las creaciones artesanales paraguayas



Con el objetivo de coordinar proyectos conjuntos para la promoción de derechos intelectuales de los artesanos, la presidenta del Instituto Paraguayo de Artesanía (IPA), Andrea Vázquez, visitó a la directora nacional de la DINAPI, Claudia L. Franco Quevedo. En la oportunidad conversaron sobre la posibilidad de concretar un acuerdo específico para protección de las creaciones artesanales.

En esta reunión, las autoridades y técnicas presentes, coincidieron que la artesanía nacional es un motor fundamental de la economía familiar que genera fuente de ingresos monetarios. Por esta razón es importante establecer un plan de protección y promoción de las herramientas de propiedad intelectual para proteger las obras de este rubro creativo.

Cabe destacar la presencia de la directora general interina de Propiedad Industrial, Pamela Cristaldo y la directora de Indicaciones Geográficas y Denominaciones de Origen, Patricia Schembori y por el IPA, la directora jurídica, Bella Marecos.





La DINAPI renueva alianza con el espacio cultural cinematográfico "Cine de Barrio"



La directora nacional de la DINAPI, Claudia L. Franco Quevedo, acompañada de los directivos de la institución, visitaron el espacio cultural cinematográfico "Cine de Barrio" para conversar con su creador e impulsor, el cineasta Marcelo Martinessi.

Según palabras de Martinessi, este año, no solo proyectan ampliar su cartelera de "películas de autor", sino habilitar nuevos espacios de diálogos y encuentros con audiovisualistas y cineastas paraguayos. Sobre el punto, la directora nacional de la DINAPI refirió que esta iniciativa es el ámbito correcto para promover e instruir sobre los derechos intelectuales, que protegen las obras audiovisuales.

Cabe destacar que, de esta amena reunión participaron, por la DINAPI la directora general de Asesoría General, Adriana Fleitas, el director general interino de Derecho de Autor y Derechos Conexos, Gonzalo Gómez, la directora general interina de Propiedad Industrial, Pamela Cristaldo, el director general interino de Observancia, Diego Pérez Bernal, y por Cine de Barrio, el coordinador, Sebastián Arestivo.





La promoción de PI fue tema en actividades desarrolladas en el departamento de Alto Paraná



En varias localidades de Alto Paraná, la directora general de Innovación y Desarrollo Empresarial de la DINAPI, Silvia Cabañas y la coordinadora de Investigación y Desarrollo Empresarial, Teresa Rolón, desarrollaron diversas actividades, enfocadas en la protección y promoción de los derechos de propiedad intelectual (PI).

Primeramente, las representantes de la DINAPI se reunieron con el director general académico de la Universidad Nacional del Este (UNE), José Daniel Díaz y su equipo directivo para conversar sobre el convenio vigente entre ambas instituciones y proyectar jornadas académicas sobre propiedad intelectual en las aulas universitarias.

Seguidamente, en Cuidad del Este y Santa Rita, la directora y la coordinadora de Innovación de la DINAPI desarrollaron jornadas de capacitaciones enmarcadas en la promoción de las herramientas de propiedad intelectual, para la adecuada protección de los activos intangibles, generados por las Mipymes y los emprendedores.

Cabe resaltar que, más de 60 personas participaron de charlas impulsadas por la Cámara de Comercio y Servicios de Ciudad del Este, el Centro de apoyo a Emprendedores de CDE, la Municipalidad de Santa Rita y otras organizaciones locales. Las actividades contaron con el apoyo del Ministerio de Industria y Comercio (MIC), la Dirección Nacional de Propiedad Intelectual (DINAPI) y el Instituto de Previsión Social (IPS).





www.dinapi.gov.py

